

Número suelto, 5 céntos. Id. atrasado, 10
Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Jueves 11 de Diciembre de 1919
De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

DEBER INDIVIDUAL Y SOCIAL

LAS MODAS FEMENINAS

Los excesos de las actuales modas femeninas han adquirido proporciones inverosímiles.

Si hace no más de cuatro o cinco años alguna señora o señorita hubiese aparecido en público vestida como hoy visten, y circular por calles y plazas, la mayoría de las mujeres de cualquier clase o condición social, el escándalo habría estado inenarrable, y el buen nombre de la imprudente hubiera sufrido de modo irreparable.

Los estragos del mal no eran, ni mucho menos, tan universales, ni alcanzaban tal grado de desahogo, y ya se había hablado y pretendido hacer algo contra él en España. Se proyectó una revista que coordinase, en lo posible, las modas con la modestia cristiana; incógnita campañas contra la licencia en el vestir; no ha mucho, el eximio Cardenal Primado publicó una Pastoral, tan autorizada como elocuente. No obstante, la ola de la... inconsciencia (escribamos y pensemos piadosamente), avanza.

El Sumo Pontífice, Benedicto XV, el 21 de octubre, en la audiencia concedida a la Presidencia general y a las delegadas del grupo diocesano de la Unión Femenina Católica Italiana, escuchó de labios de la ilustre marquesa Magdalena Patriza las siguientes palabras:

«Queremos que la mujer, que se honra llamándose católica, sienta el deber, no sólo de ser honesta, sino de parecerlo en su modo de vestir, repudiando aquellas exageraciones de la moda que, fruto de la corrupción general de las costumbres, aportan a ella una contribución con cuyas responsabilidades importa no ser gravadas nuestras almas inconscientemente.»

Recogiendo estos propósitos, nobles y oportunos. Su Santidad proclamó «grave y urgente ese deber» de vestir con modestia, que las asociadas de la U. F. C. I. quieren sentir.

A juicio del Papa, solamente la «inconsciencia» explica la facilidad con que se adoptan figurines tan contrarios a la «modestia» que debería constituir el más bello ornato de la mujer cristiana.

«Maravilla—dice—y llena de estupor, ver cómo la que propina el veneno parece desconocer su acción maléfica, cómo la que incendia la casa parece ignorar la fuerza destructora del fuego.» «Sin tal ignorancia—añade—ninguna mujer hubiese incurrido en la osadía de usar trajes indecentes, aun para asistir a los templos sagrados y para acercarse a los más genuinos y prestigiosos maestros de la moral cristiana.»

Deber social, no sólo deber individual, estima el Vicario de Cristo, para la mujer católica contemporánea, el dar ejemplo en su manera de vestir modesta y casta. Y exhortó a la U. F. C. I. para que organice una Liga, cuya finalidad sea combatir las modas escandalosas, no puramente en sí misma cada una de las asociadas, sino en sus familias y en cuantas personas sobre las cuales logren influir.

Temperamentos sin dudas radicales aconseja el Sumo Pontífice. He aquí sus palabras:

«...y no será superfluo añadir que las damas, cuanto más elevada posición ocupen, están más obligadas a no llevar que osen ofender a la modestia con trajes indecentes, las que se acercan a visitarlas. Una advertencia formulada a tiempo, impedirá se reincida en la impertinente audacia, violadora del bien entendido derecho de hospitalidad; y tal vez la fama de esta reprobación, llegando oportunamente a oídos de otras incautas autoras de las modas reprobables, las induzca a no obtenerse en aberraciones iguales o análogas a las que la prudente dama reprobó tan pronto como las hubo advertido.»

Evidentemente, las modas actuales a gran parte de sus mismas esclavas repugnan, y, sobre todo, «repugnan». Es la rutina, es la inverosímil y ridícula omnipotencia del «esto se lleva» o «esto no se lleva» lo que las somete, pervirtiéndoles el gusto, eclipsando en su espíritu el conocimiento de lo que a la plástica de sus formas se acomoda, y... acallando los gritos del pudor, por ímpro, para concluir después por atrofiárselo.

El ejemplo de las que se rebelasen sería, seguramente, eficazísimo; y más eficaz aún el valor cristiano de la madre que no consintiese a sus hijas el libertinaje de los vestidos modernos, y el heroísmo de la señora de su casa que no tolerase en su domicilio y trato la procaacidad de las que se llaman sus amigas. ¡Cuán sencillo sería para nuestras damas católicas, a quienes el cielo dio nobleza, fortuna, consideración social, etc., etc., convertirse en elegante la modestia cristiana, y en de mal tono la osadía. ¡Libri-

ca! El deber que a ellas les obliga es más grave precisamente, porque el lograrlo les costaría sacrificios muy tolerables ¡tan tolerables, que apenas les competiría el nombre de sacrificios!»

En favor de la Liga contra «el vicio de la moda», demanda Benedicto XV el concurso de los padres, de los esposos, de los hermanos, «de todos los parientes.» Bien es verdad que este concurso no debería haber necesitado «cicote». No basta el amor, no bastan el conocimiento... la experiencia de los comentarios que ciertas modas sugieren de las «flores» que inspiran, de las abominables llamaradas que encienden; no bastan ese y ese conocimiento para que los padres, los esposos, los hermanos, los parientes y los que aspiran a emparentar ayuden a la cruzada contra la licencia en el vestir, y para que por cuantos medios estén a su alcance impidan que ciertas modas prosperen, y tomen carta de naturaleza entre las mujeres honradas?

«No les aconseja tal norma de conducta su propio honor, su propia masculinidad?»

Una excusa conviene prevenir, en España, donde aún el matrimonio continúa siendo la casi única carrera de la mujer, su porvenir.

Las modas provocativas, lejos de servir de «gancho», lejos de valer como anzuelo, lejos de determinar al candidato a marido capaz de hacer feliz a una mujer, lo ahuyentan. Esas modas seducirán al mal intencionado o al idiota, nunca al hombre de bien, sensato, de entendimiento y de sendres, nunca al futuro padre de familia católico, al ciudadano patriota y benéfico.

Ningún caballero, ningún caballero cristiano especialmente, por regla general, soñó nunca para madre de sus hijos con una esclava de la moda, que, entre la moda y el pudor, se decide por la moda.

IMPRESIONES

Los Hotelitos

Grata, acogedora, sedante, la sensación que nos provoca su vista—tan apacible, tan florecida en el sopor de sus jardines—, bañando el alma en ondas inefables de paz. Cada hotelito, tan frágil, tan miniado, nos sugiere frivolos recuerdos de juguetes infantiles: El pavo palacio opulento que un día vimos no memoramos dónde; la clásica parodia de la casa pompeyana que circundaban peristilos de estriadas columnas y fabulosos capiteles; el edificio medieval de esas vetustas urbes del Norte, en torno de las cuales la leyenda dejó la cándida diadema del encantamiento de una noble doncella enredada en las mallas del espíritu tentador... Diviase que todos ellos, con sus fastidiosos pizarrosos y sus tejados bermejos, resucitando al sol, en una gloria de fulgores, en un destellar de diamantes, los cristales de sus ventanas, surgiendo, como de una concavación de esmeraldas, del vado verde de sus jardines, fueron arrebatados a la decadencia de los pretéritos vejeles babilónicos, en un resurgir espléndido y magnífico de modernidad.

Su ambiente nada hostil, cordial, jocundo como el ateo de una caricia de tan leve impalpable, parece que fue santificado con una aspiración gloriosa, balsámica, de calma paradisíaca. Los hábitos de la flora desprendidos simulan envolvernos en auras de quietud. ¡Ah! La exquisita serenidad mayestática de sus cimas desiertas, en la semiobscuridad vespertina! ¡La inmensa dulzura, hecha de silencio, hecha de fragancia, hecha de anhelo de amor, que se oculta, en la noche, bajo el follaje verde queante de los árboles dormidos, que vis en néctares de áticos perfumes en los pétalos de las flores, y que vibra suavemente, melancólicamente, atada mente, en el tabernáculo de nuestra alma, con ansias místicas y profanas a la vez! Sus ruidos son silenciosos como el sutil susurro de la brisa, silenciosos como si no quisiesen romper el va gorrno encanto de abandono y de ensueño.

En un fingir de besos ligeros, fugitivos y castos, arpegia el agua de una fontana—cúprico acústico que eleva galanamente su cuello en una interrogación misteriosa al cielo azul—canciones enigmáticas y sonatas discretas de cristal. Y a su conjuro rememorativo, evocamos el egregio nombre de Bécquer que, en la noche, cuando la tierra emulga la blanca luz de la luna, hubiera aquí soñado con su imposible de ojos azules y trenzas de oro.

¡Porque con el filtro de las flores y el hechizo del ambiente, nuestra alma se adormece para soñar... para soñar!

Alberto Pérez Hidalgo.
Santa Cruz.

Jóvenes que valen

Conferencia del Sr. Cabello y Aragón

En el gran salón de estudios del antiguo colegio de San Agustín de Las Palmas, donde se halla instalada actualmente la Escuela Normal Superior de Maestros ha dado últimamente una interesante conferencia nuestro ilustrado amigo y colaborador don José Cabello y Aragón.

La presentación fue hecha por el Maestro Sr. de la Basílica de Las Palmas Dr. Azofra del Campo, quien hizo un cumplido elogio de la cultura e ilustración del joven conferenciante, recordando sus estudios en el Seminario Conciliar, donde fue por su laboriosidad un alumno sobresaliente.

El tema elegido por el Sr. Cabello Aragón «El analfabetismo civilizado de nuestros días», era interesante en verdad, y sobre él disertó con verdadero acierto, teniendo pendiente de su fácil palabra la atención de los concurrentes.

Contra la enervación intelectual de hoy—dijo—se hacen estos sencillos escarceos de vulgarización. Y «excitó a trabajar, a derribar el analfabetismo de nuestros días que él llama civilizado, porque «sin profundizar nada—dijo poco más o menos—y tocándolo todo por encima, permitidme la frase, quiere hacer pasar como teorías incontrovertibles lo que ni siquiera es quimera imaginada» con ingenio. Analfabetismo, porque «no está cimentado en base firme, «con distribución especializada; y es «civilizado, porque no respaldado por el oro de ley legítima, sino bajo el engañoso espejismo del oropel.»

Hizo unas descripciones del analfabetismo enciclopedístico y pseudo intelectual, y pintó las «excepciones de la verdadera cultura, atribuyendo a la semi ignorancia reinante el desenvolvimiento de los males que atormentan a las colectividades. El Trabajo y la Ciencia, los dos puntos más debatidos. «El trabajo—dijo, ha de saber, por el destierro del analfabetismo que padece, que el trabajo es virtud, que es conjunto de virtudes; porque lo inicia la fe, es mantenido por la esperanza y ha de servir incesantemente para fines de caridad.»

Siguió hablando de las consecuencias del analfabetismo, y como en visión luminosa, fué dándonos unas observaciones muy suyas, íntimas, de personalísimo análisis. Refiriéndose a la Verdad y al Error, en cláusulas atinadas, levantó enorme entusiasmo por su forjoso razonamiento.

En una corta periferias citó, las Cruzadas medio-vaies y las parangoneó con las necesarias que deben emprenderse hoy, extendiéndose en consideraciones que se sucedían tan abundantes que no nos es posible recoger en estas líneas. Atribuyó nuestro marasmo espiritual a una influencia de la filosofía mahometana, cierto influjo de islamismo; y en periodos de gran interés, estudió el actual aspecto religioso, ético, científico, jurídico y social, con sus similitudes en las creencias de Mahoma, alcanzando nutridísimas ovaciones.

Se detuvo en la Cruzada de ocho siglos que llevó España sola, mientras Europa entera guerraba en Palestina, e insistió en que ahora debemos disponernos todos a pelear en una cruzada gigantesca de vulgarización cultural contra el analfabetismo que nos agrava, contra el excepticismo que retrató en períodos acertados desgranando atisbos de crítica y estudio sobre la realidad.

Dijo que esta labor vulgarizadora es también esencialmente política, para lo que se valió de sólidos argumentos lógicos e históricos, demostrando que la unidad y engrandecimiento de España y la grandeza de la Cultura en ciertas épocas brillantes, han caminado en nuestra patria de la mano. Y por eso—dijo—la obra de educación imprescindible, al decirnos que su fin es recuperar su reino perdido, por de fuerza ha de hablarnos, como secuela necesaria, porque se trata de España, de nuestra nacional grandeza.

Habló de la necesidad de multiplicar la vulgarización educativa, y en briosos párrafos excitó a fundar un Ateneo.

La conferencia del Sr. Aragón fué muy aplaudida y elogiada por el selecto auditorio.

MIRANDO A TENERIFE

Hablando con Don Angel Guimerá

«El alma es mía»
Una iniciativa de Ricardo León.—Literatura isleña.—José Manuel Guimerá.—Juventud en la ancianidad

El patriarca de las letras catalanas se encuentra desde hace días en Madrid. Viene a asistir al estreno en la «Princesa» de su último drama «El alma es mía», obra con que inaugurará la temporada la compañía Guerrero Mendoza. El anuncio de este acontecimiento teatral ha despertado en los ambientes literarios una expectación justificada. «El Alma es mía» ha sido aplaudida con fervoroso entusiasmo por los públicos de América. En atención a esta circunstancia y a la insigne personalidad del autor de «Tierra baja», Ricardo León, director literario de la revista «Voluntad», una publicación sin precedentes en las artes gráficas españolas, me encargó una visita a Guimerá que yo solicité telefónicamente del maestro, anteponiendo a mi profesión periodística mi filiación isleña. Guimerá me citó para las cuatro de aquella misma tarde en la Pensión Barzal, donde se hospedaba. Al anunciarme, vino hacia mí, bondadoso, sonriente, como un buen abuelo de cuento infantil y posando sus manos en mis hombros exclamó con una dulce emoción: «¿Eh usted catalán?»

Esta pregunta me ha hecho hablar involuntariamente de mí, del lugar de mi nacimiento y de mi ascendencia catalana por línea paterna. Guimerá escuchó estos detalles con placida atención. Luego, a su vez, evocó su patria chica, y los años infantiles, ya tan distantes, cuyo ingenuo aroma parece perfumar la vida toda del tinerfeño ilustre, e ilumina su vez con el lánguido resplandor de un purísimo ensueño. Al abandonar la capital del archipiélago, a la edad de ocho años, los padres del autor de «María Rosa» se instalaron en Barcelona. El mar latino, al besar las playas catalanas, no traía entonces para el pequeño isleño, los murmullos armoniosos de las lejanas músicas helénicas, sino voces desgarradas de la polifonía atlántica; porque el tiempo supeador, aún conservaba en la avidez curiosa de sus pupilas de niño el panorama oceánico que extiende frente a Santa Cruz su ondulante piel infinita. En el hogar de Guimerá, las costumbres y los vocablos canarios tenían una unión fervorosa y cotidiana. He aquí el secreto de que el dramaturgo catalán consagra un recuerdo, piadosa ofrenda de su romántico espíritu, a la Virgen de la Candela.

Guimerá charla de Canarias con una vivacidad que contrasta con la grave expresión de su semblante envejecido, de su silueta prócer. Yo

TANTO MONTA...

DE URGENTE NECESIDAD

Hace pocos días, nosotros como los demás colegas locales, dimos cuenta del análisis de una muestra de leche remitida al Laboratorio municipal por un funcionario de esta Ciudad.

Se dijo que la muestra de leche analizada y la vendedora del artículo habían pasado al Juzgado, pero hasta la fecha, ignoramos las medidas que las autoridades llamadas a velar por la salud pública, hayan adoptado, medidas que es forzoso sean urgentes y enérgicas, a fin de terminar de una vez para siempre con los criminales abusos que vienen cometiendo las expendedoras de leche.

Por que no se trata de un caso aislado, nó. Se trata de que, por lo visto, toda la leche que entra en nuestro pueblo está en el mismo estado. Toda es nociva en grado sumo.

Véase si nó el análisis de una nueva muestra del ya mencionado líquido, enviada recientemente por la Alcaldía, a tal objeto.

Densidad, 1.025
Lactosa, 29.64 grs. %
Al microscopio. Campos tapizados de glóbulos de grasa (mantequilla) con muchos claros que están formados por sueros, aguas, etc.

Pero no satisfecho con esto, el sub Director del Laboratorio, Sr. Leocadio Díaz manda a la plaza del Mercado, y allí, al azar, adquiere una cantidad de leche que, al ser analizada, da el siguiente resultado:

Densidad, 1.026
Lactosa, 27.45 grs. %
Cloruros 8.75 %
Al microscopio. Campos tapizados de glóbulos de grasa (mantequilla) con muchos claros que están formados por sueros, aguas, etc.

Grado al peso leche, 13°
Ahora bien; las cifras normales en la leche son:

Densidad, 1.028 a 1.042.
Lactosa, 45 a 55 grs. %
Cloruros, 2 a 4.50 grs. %
Al microscopio debe presentar campos totalmente tapizados por glóbulos de grasa y sin claros.

Grado al peso leche de 15° a 25°
Resultado: «Lechos adulteradas y de mala calidad para el consumo, sobre todo la última, ya que el cloruro sódico agregado para compensar el peso por el agua añadida es un peligro, principalmente en los enfermos (sobre todo los niños) que toman calomelanos y se les somete a dietas lácteas.»

Claramente demuestra estos datos que no hemos podido de ligeros al calificar los hechos, de abusos criminales.

NOVELAS

DE LA PALMA

Por la Inmaculada

El día 8, lunes de esta semana, celebró con mucho entusiasmo y animación el Batallón de Cazadores de La Palma número 20, grandes festejos en conmemoración del día de su excelencia Patrona.

Después de una diana que recorrió las calles y oída la misa por el Batallón con bandera, en la Iglesia Matriz, tuvo lugar en esta una solemne función religiosa en la que predicó el Capellán del Cuerpo, W. Ricardo Bueno Torrea.

Luego se reunieron en baupéate los Sres. Jefes y oficiales. También fueron obsequiadas a la misma hora con una comida extraordinaria las clases de tropa.

A continuación fueron leídas las obras premiadas en el concurso literario de las clases de tropa y se ejecutó el paso doble premiado en el concurso musical.

El concurso gimnástico, que figuraba en el programa de fiestas, resultó muy brillante, concediéndose a los soldados que más se distinguieron importantes premios en metálico.

También fué del agrado de la numerosa concurrencia la lidia del hermoso novillo, que se verificó más tarde.

Los diversos números, en los que se hizo derroche de buen humor y que figuraban en el programa, entre ellos el Concurso de rondallas y feos; Carreras de sacos, Cucañas, etc., en los que se concedieron premios en metálico, fueron, asimismo, del agrado de los que los presenciaron.

El «Himno del Batallón», amenizado por la charanga, y demás números que tuvieron lugar, fueron igualmente interesantes.

En la Capilla del Hospital Civil

DEL CABILDO

SESION EXTRAORDINARIA

El Cabildo insular de Tenerife se reunió ayer en sesión extraordinaria con el fin de declarar las vacantes de los consejeros que se han de cubrir con motivo de la próxima renovación bienal.

El secretario de la Corporación leyó el informe que presenta la Secretaría, siendo aprobado por unanimidad.

Los que cesan

Según el citado informe, los consejeros a quienes corresponde cesar en la próxima renovación, son los siguientes:

Santa Cruz.—Don Antonio Hernández Pérez, don Francisco La Roche, don Arturo Sansón, don Ramón Trujillo y don Juan Vicente Mandillo, debiendo estimarse las vacantes por ellos producidas como ordinarias, no obstante haberse admitido la renuncia del último, por haber sido elegido en 1916.

Se declara asimismo que las vacantes producidas por haber sido declarado incapaz don Vicente Cambreleng y haber fallecido don José Hernández Pérez, son extraordinarias, teniendo en cuenta para designar en la siguiente renovación a quienes se estima que la cubran por medio de sorteo, entre los que resultan elegidos.

Otros distritos

La Laguna.—Don Manuel Herrera, don Abelardo Monje, don Antonio Oramas y don José Tabares.

Se declara igualmente que la vacante ocasionada por no haberse posesionado de su cargo don Antonio Vianco, elegido en 1917, debe considerarse como extraordinaria para los efectos correspondientes.

Orotava.—Don Ignacio Liarena,

NOTAS DEPORTIVAS

DEL CABILDO

En el campo de San Mamé (Bilbao) se ha verificado el encuentro de Campeonato entre el «Racing Club» de Santander y la «Sociedad Deportiva de Deusto».

Estos últimos empezaron la lucha con muchos bríos y coraje, realizando repetidas incursiones en el campo contrario; pero a poco, los santanderinos se hacen amo de la situación, marcando enseguida un goal.

Se castiga al «Racing» con un penalty, que a pesar de haber sido tirado con mucha fuerza paró su portero (Ovación).

Cuando el desahucio en los del «Deusto» lo cual aprovechan los santanderinos para dominarles completamente.

Termina la primera fase.

En el segundo tiempo los del «Racing» aprietan mucho más, acorralando, embolando a sus contrarios y haciendo otros tres tantos.

Finaliza la lucha con cuatro goles para el «Racing» por cero el «Deusto».

Por los vencedores se distinguieron

Mariano Daranas

DEL CABILDO

don Antonio Melo y don Luis Rodríguez Figueroa.

Incó.—Don Juan Díaz Jiménez, don Francisco Vidal y don Rafael Martín.

Granadilla.—Don Antonio García Izquierdo, don Diego Rodríguez Pomar y don José Tavío y Ména.

En dos vacantes que habrá que cubrir en la próxima renovación, serán: Santa Cruz: ordinarias, cinco, y extraordinarias, dos.

Orotava: ordinarias, dos.

La Laguna: ordinarias, cuatro, y extraordinarias, una.

Incó: ordinarias, tres.

Granadilla: ordinarias, tres.

Total, 21.

debate sobre las juntas militares...

No quiere ser un obstáculo

El señor Bugallal, ha manifestado que no será un obstáculo para que la crisis tenga una solución rápida...

El Monarca desea la inmediata solución de la crisis

Se sabe que el Rey dijo al señor Sánchez de Toca que la crisis tenía que estar resuelta esta tarde.

Dato en Palacio

Madrid, 9 23-20. A las 5-45 llegó el señor Dato a Palacio.

Antes de entrar manifestó a los periodistas que llevaba la lista de los ministros que integrarían el gabinete.

Asimismo les manifestó que no pudo ver a los señores marqués de Alhucemas y Alba, por hallarse éstos de paseo.

Al salida

Al salir de Palacio nos dijo que había informado al Rey de las impresiones recogidas en las vistas hechas durante toda la tarde y que continuaría por la noche.

También nos dijo que había rogado al Monarca que ampliase durante algunas horas el plazo que le había concedido para contestarle, pues tenía que meditar sobre la solución que daría a la crisis...

Le siguen

Al domicilio del señor Dato acudieron los ex-ministros señores Sánchez de Toca, Bugallal, Andrade, Domínguez, Pascual, Bergamín y Marina.

El señor Dato les informó del encargo que había recibido del Rey de formar un Gobierno sin limitaciones, concediéndole, incluso, el decreto de disolución de las Cortes.

Los citados ex-ministros le dijeron que no debía declinarlo, tratándose seguidamente la cuestión de confianza.

Otra de las cuestiones que se trataron fue la de las juntas de defensa militares, conviniéndose en la necesidad de que dejen actuar al Gobierno.

Luego se dió al señor Dato un voto de confianza para que forme Gobierno.

El General Marina declinó, por enfermedad, la cartera de Guerra que le ofreció el señor Dato, proponiéndose entonces para desempeñarla al General Villalba, aunque sobre ello nada se acordó en concreto.

Algunos de los nuevos ministros

Se dice que serán nombrados ministros: de la Gobernación, Bergamín; de Estado, marqués de Lema; de Hacienda, Bugallal y de Gracia y Justicia, Pascual.

El Rey consultará a Romanones y Alhucemas

Madrid, 10-14. El señor Dato salió a la una de esta tarde de Palacio, ma-

nifestando a los periodistas que el Rey tenía que consultar a los señores Romanones y Alhucemas.

Una vez que lo haya hecho, nos dijo que volvería a Palacio.

Revista de revistas

El mando a distancia

Desde hace mucho tiempo se ocupan los inventores de todos los países de encontrar el medio de mandar a distancia diversos mecanismos. Desde el punto de vista militar, se concibe la importancia que reviste el problema, bien para hacer maniobrar aviones o torpedos, o bien para hacer estallar desde lejos los depósitos de municiones enemigas.

El mando a distancia puede ser realizado de diversas maneras: por ondas luminosas, accionando pilas al selenio; por ondas caloríficas (rayos infrarrojos), obrando sobre pilas termoelectrificadas; por ondas sonoras actuando sobre un receptor aprobado, y por telegrafía sin hilos con un registrador especial y un radiogoniómetro.

La «Scientific American Supplement» da algunos detalles sobre un carrito construido por el ingeniero norteamericano Mr. Messner, que se gobierna por la acción de las ondas luminosas.

El carro inventado por Mr. Messner lleva tres ruedas; dos motrices, delante, mandadas por un motor eléctrico, y una detrás, directriz, y solidaria de dos solenoides. Dos pastillas de selenio, recubiertas por dos reflectores, reciben los rayos de un haz luminoso. Si éste cae sobre los reflectores con una incidencia normal las células del selenio, igualmente iluminadas, mandan al motor que pone en marcha al carro, y mantienen la rueda directriz, normal también a las otras ruedas, puesto que los dos solenoides reciben la misma cantidad de corriente.

Cuando una de las células está menos iluminada que la otra el solenoides correspondiente recibe menos corriente, y la rueda directriz se desvía. La extinción de la luz suspende el avance del carro.

Revolución en los métodos de tiro

Los métodos de tiro de cañones y torpedos han sufrido durante la guerra una completa y radical modificación.

Las grandes piezas de los acorazados, preparadas para tirar con mayor ángulo de elevación, podían alcanzar, al principio de las hostilidades hasta 17.000 metros. Al terminar la guerra estos alcances fueron superados por los cañones de los monitores ingleses, que disparaban a 25.000 y 28.000 metros. Las célebres piezas alemanas que bombardearon París, tiraban desde una distancia aproximada de 120.000 metros, lo cual permite suponer que en el porvenir, las distancias del tiro naval serán también enormemente aumentadas.

¿Cómo se ejecutará y mandará el fuego a esas grandes distancias?

«Los jefes de plaza en los combates futuros—dice el contraalmirante Daveluy en el «Moniteur de la Flotte»—no divisarán el blanco, que estará para ellos por debajo del horizonte. Habrá que recurrir al tiro indirecto, es decir, que se suprimirá la línea de mira, por consecuencia, será innecesario el apuntador.

En un mismo buque, todas las cañones se apuntarán en altura y en dirección, con arreglo a los datos que suministre el director del tiro—instalado en una plataforma situada en el tope de un alto mástil—, de tal manera que los ejes de todas las piezas sean rigurosamente paralelos para idénticos datos, y el mismo director dará fuego simultáneamente a todas las piezas.

La realización de este problema exige medios diferentes de los actuales, que no permitirán utilizar ni aun parcialmente el antiguo material.

Naturalmente, la rectificación del tiro se hará en el porvenir con la ayuda de un globo cautivo, del que estará provisto cada buque de combate.

Empleado Se ofrece un joven conociendo cálculos mercantiles y contabilidad, para trabajos auxiliares en escritorio. Informar en esta imprenta.

SE VENDE la espaciosa casa sita en la calle de Sabino Bertelot (antes Flores) núm. 3 segundo. Darán razón en la calle de Tebaldo Power núm. 9. (26 11 30).

SE ALQUILA un amplio salón en la calle de San Francisco. Darán razón, Eduardo Cobián número 19. (2 12 30 alt.)

MAESTRA SUPERIOR—Se ofrece para dar clase a domicilio a niños o niñas. Primera Enseñanza, Elemental y Superior, Dibujo y Labores Honorarios reducidos, Emilio Galzadilla, 34. (11 14)

“LUX” Agencia de publicidad y de informaciones Romualdo Ga. de Par des Dr. Allart núm. 55

COLEGIO DE SEÑORITAS DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR Bajo la dirección de la profesora SRTA. MARIA REGALADO Y GARCIA. Enseñanza elemental y superior. Clase de adorno.—Piano, pintura, dibujo, bordado a mano y a máquina. Clases especiales de idiomas francés e inglés, por profesor competente. Alfonso XIII, 76 y 78, principal

Academia especial de Correos Director: D. José Antonio Junco Oficial Encargado de la Sala de Dirección con la cooperación de profesor de técnico y especial. Esta Academia cuenta con material apropiado para la enseñanza práctica. Informes y programas: Norte 21 de 9 12 y en Correos de 2 a 5.

Colegio para señoritas DE NUESTRA SRA. DEL CARMEN Dirigido por D. Rodrigo de la Puerta y Vila, ex Inspector provincial de enseñanza. Méndez Núñez 32

Hoja del “Eucalipto Colossea” para combatir la Diabetes Precio: 20 hojas, 10 céntimos Se expenden en La Laguna, Droguería de A. Barreto.—En Santa Cruz: Imprenta Católica.—Se remiten por el correo por 10 céntimos más.

† La Funeraria Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36 Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta. Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basándose solo en un aviso por teléfono.

“VOLUNTAD” Revista quincenal Se halla a la venta y se admiten suscripciones en la Librería Católica.

Colegio para señoritas DE NUESTRA SEÑORA DE LA SOLEDAD Directora Doña María Cristina Gámez (Maestra Superior) 1.ª Enseñanza—Bachillerato—Magisterio—Idiomas—Música—Labores—Dibujo Profesorado D.ª María Cristina Gámez, Letras. D. Rafael Gavilón, Ciencias. D. I. Castro, Dibujo. D.ª María Gavilón (Maestra Superior), Labores. D. L. Barreto, Idiomas. Hermoso local rodeado de jardines Entradas: Plaza del Patriotismo y Santa Rosalía 17 (11-8 30 alt.)

ACADEMIA ACOSTA TAQUIGRAFÍA Y MECANOGRAFÍA Dirigida por profesor titulado y a cargo de la Srta. Emma Trujillo 19. SANTA ROSALÍA. 19 En esta academia se enseña a escribir a máquina por el más nuevo sistema conocido de la escritura al tacto. Con 3 meses de práctica puede cualquier alumno dominar la máquina, escribiendo con los diez dedos de sus manos y hasta con los ojos vendados, pudiendo alcanzar una velocidad media de 80 palabras por minuto. A las personas que tengan curiosidad por conocer este sistema de enseñanza y particularmente a los señores comerciantes, se les invita a que pasen por esta academia para que se hagan cargo de lo ventajoso que es este sistema. Un buen mecanógrafo que lo domina, puede hacer el trabajo de dos que lo desconozcan, sin que esto le produzca cansancio alguno. Clases diarias, alternas y a domicilio. Se hacen trabajos de Mecanografía. Sta. Rosalía, 19—Sta Cruz de Tenerife (18-10-30 alt.)

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros Capital Social, Ptas. 15.000.000,00 Capital desembolsado, 3.750.000,00 Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reaseguros, 45.274.078,96 Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918, 34.915.551,27 Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado, para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades. Representaciones en toda España. Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 603—Barcelona. Delegado en Santa Cruz de Tenerife Viuda e hijos de Juan La-Roche. Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII 82.

Cabildo Insular DE TENERIFE ANUNCIO Por acuerdo de la Comisión Permanente del Cabildo Insular, se efectuará el día 17 de Diciembre próximo, y hora de las 15, ante Notario, y en el Salón de Actos de la Corporación, el sorteo de las cuarenta obligaciones del empréstito que dicho Cuerpo insular tiene en circulación, cuya amortización procede hacer, en la segunda quincena del citado mes. Lo que se hace público para general conocimiento. Santa Cruz de Tenerife, 10 de Noviembre de 1919. El Secretario, A. Lara y Zárate. V.º B.º El Presidente Accidental, T. Valle.

Los Alicantinos Gran Fábrica de Hielo opaco y cristalino Hecho con agua a presión y filtrada a movida por la electricidad y con todos los aparatos modernos Servicio permanente y a domicilio avisando Teléfono núm. Talle del Pilar núm. 61 Fijese Vd. bien: Hielo cristalino y el agua filtrada y a presión

Harina americana de superior calidad y gran fuerza, se vende en los depósitos de Abraham Morales, calle del Adelantado número 2.

La Catalana SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODA CLASE contra la pérdida de alquieres, riesgos locativos de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendios. FUNDADA EN 1865 Inscrita en el registro del Ministerio de Fomento Domiciliada en BARCELONA—Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1918

Table with columns: BALANCE de 1918, Aumentos obtenidos sobre el ejercicio anterior, Capital suscrito, Id. desembolsado, Reserva estatutaria, Reservas técnicas, Id. de previsión y garantía, Primas del ejercicio, Sinistros indemnizados hasta 31 de Diciembre, Fondo para liberación de capital.

ESTADO demostrativo del desarrollo de la COMPAÑIA Table with columns: Años, Primas, Sinistros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reserva estatutaria.

Autorizado por la Inspección de Seguros en 26 de Febrero de 1919 Esta Compañía tiene hecho el depósito que marca la ley y es la primera de las compañías españolas.

Representante en esta isla, D. Esteban Mandillo. Dr. Allart núm. 55 Corsés Fajas Cintos Crosetets Corsés-F. PRATS-Tenerife (ISLAS CANARIAS) Higiene Comodidad Elegancia Economía

Luis Fraga García Compañía Nacional de Telegrafía Médico-Cirujano Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sífilíticas y eueras Asistencia a partos Inyecciones de neo salvarsan (914) y salvarsan sódico (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras. Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Tratamientos a horas convenientes San Juan Bautista, 17 Gratis a los pobres.—Teléfono, 544. “CEREUMIL” Fernández Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales Fernández & Canivell y C.ª—Montilla

Table with columns: Con ALEMANIA, AUSTRIA-HUNGRÍA, INGLATERRA, ITALIA, PENINSULA, BUQUES EN ALTA MAR. For palabras Pose'as

Las tasas indicadas para el Extrangero, son desde la Estación de Aranjuez, debiendo por tanto aumentarse en 0'20 ptas. por palabra, tasa del servicio Telsanfil internacional. —En resumidas cuentas, señora:

El buen paño...

NOVELA

por Juan F. Muñoz Pachón, Pbro.

Doña Paca, entró en el zaguán y dijo con voz segura.

—¡Ave María Purísima!

—¡Sin pecado concebida!—contestó Carmela, saliendo al encuentro del caballero, cuya voz no había conocido, y quedándose como el que ve visiones con lo inesperado de la visita.

—¡Mamá!—siguió diciendo a Doña Paca, que andaba por la cocina con tía Mónica, disponiendo de las menesteras de la casa.—¡Venga usted, que está aquí el señor Don Agustín Ibáñez y el señor don Juan! ¡Ay! pero siéntense ustedes, y ustedes, dispense: ¿cómo está usted, Don Agustín?

—¿y usted, Don Juan? la verdad es

que está una tonta la mitad de las veces.

—¿Tanto bueno por aquí?—entró diciendo Doña Paca, muy fina, porque lo era muy agradecida, porque lo estaba, y muy sorprendida, porque era la primera vez que veía entrar en su casa visita semejante:—¿tanto bueno por aquí?... pero siéntense ustedes... ¿levantarse porque llgo yo?... ¿cómo están ustedes?

—Bien y usted?—respondieron y preguntaron a la vez padre e hijo.

—Yo, mejor que merezco, y muy honrada con la visita de ustedes.—Y los tres se sentaron; esto es: Doña Paca, D. Agustín y Juanito. Carmela pidió permiso para retirarse y Don Agustín le rogó que se quedara. Arrastró una silla y se sentó también.

—¿Conque ustedes dirán—empezó a decir Doña Paca muy complaciente, o mejor, muy ganosa de complacer—en qué podemos servirles.

—Yo no sé—comenzó Don Agustín muy serio, muy grave:—si usted sabrá, señora, que nuestros hijos, es

decir: la señorita y este servidor de usted, se quieren.

—¡Ay, no, señor—contestó Carmela, blanca como la pared y temblando de pies a manos como un perlati co:—yo no he hablado en toda mi vida con el señor Don Juan hasta ayer tarde. Si a usted le han dicho algo es mentira, porque ni el señor Don Juan es capaz de ninguna cosa mala, ni yo... ¡Ave María Purísima!—y rompió a llorar con el mayor desconsuelo.

—No; si no es nada de eso, señorita—replicó Don Agustín, dulcificando el tono.—Como no ha dejado usted que me explique, no ha podido entenderme. No vengo a recriminar a usted por nada malo; sino a pedir a su señora madre, que está presente, la mano de usted, para mi hijo Juan, porque así lo quiero. Y, como yo suponía que, para dar este paso contaba él desde luego con el amor de usted, empecé por decir a su madre, que su hija y mi hijo se quedarían.

—Yo no sé nada de eso, señor Don Agustín—contestó Doña Paca, ni me

nos páldos, ni menos temblorosa que su hija.—Es más, señor Don Agustín: si yo no conociera a usted como le conozco; si yo no supiera por experiencia propia que es usted la caballerosidad y la honradez y la decencia personificadas, creería que venían ustedes a chancearse. ¡Tan ignorante estoy de lo que usted dice y tan poca cosa me parece mi hija, para que ponga sus ojos en ella un hombre como el señor Don Juan.

—Pues entonces, señora, que hablo mi hijo: porque caso como éste, yo no lo he visto en toda mi vida. Conque anda, niño, explícate tú.

—Sin que siquiera ella misma lo haya sospechado—comenzó Juanito resegadamente—yo he venido que ríndola a Carmela, desde que éramos niños los dos. Jamás se lo he dicho, ni aún dándole remotamente a entender. Quería yo estudiarla por fuera y desde lejos, para, sin apasionamiento de ninguna clase, ver si lo que ella me inspiraba era verdadero amor y si ella lo merecía. Trabajillo me cuesta

que voy a decir... pero en fin; allá

va tal y como es realmente: pues mentir es indiano de caballeros, y la felicidad que vengo demandando merece algún sacrificio de mi parte; que sería estar desligado, para... la verdad: divertirme y holgarme como todos los hombres a mi edad, sin imponerle a ella la vileza de consentirlo, ni someterla al dolor de llorarlo. En fin y para decirlo de una vez: la tenía reservada para casa definitiva; pero entretanto, vivir de fonda me parecía divertido y hasta sabroso, y así he venido viviendo. Verdad que no he dado escándalos, pero tampoco puede decirse que haya servido mi vida de edificación a los demás.

En este estado las cosas, Carmela ha llegado a los veinte y yo a los veintitrés. El amor que me ha inspirado desde niño, lejos de aminorarse, se acentúa y se agiganta, cada vez más. Mi padre, no solamente quiere que me case, sino que me meta a que lo haga, y, resulto a darle gusto y darme lo que me he hecho que se ponga de tiros largos para venir a pedir la mujer que imagino pintipa-

rada para mis gustos. Por eso hemos venido, y venido los dos; para dar a la cosa toda la formalidad que ella requiere a preguntar a Carmela Morán, si me quiere para marido y a preguntar a Doña Francisca Solís si tiene inconveniente en que su hija sea mi mujer. Conque, niña, tú dirás y usted dirá usted.

—Mire usted: yo, Don Juan, empecé a decir Carmela—yo... la verdad...—y se echó a llorar nuevamente, como si no tuviera otra cosa que hacer.

—Pues yo...—siguió Doña Paca:—yo...—¿qué ha de querer una?... ¡Como al fin una es madre!...—y siguió el ejemplo de su hija, tan guapamente.

—¡Pues estamos enterados!—dijo Juanito.

Lo espontáneamente cómico de la salida del Galán hizo soltar la risa a las dos magdalenas, y Don Agustín se vio en la precisión de tomar nuevamente la palabra, para decir a Doña Paca: —En resumidas cuentas, señora:



Compañía Trasatlántica de Barcelona
(ANTES A. LÓPEZ Y C.)

Puerto de Santa Cruz de Tenerife
Servicio del mes de Diciembre de 1919

NOMBRE DEL VAPOR	DIAS	DESTINO
Buenos Aires	13	Montevideo Buenos Aires
Ciudad de Cádiz	5	Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Mouróvia y Fernando Póo.
		Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Infanta Isabel de Borbón	30	Cádiz y Barcelona.
		Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Cabello, Sabanilla, Curazao y La Guayra.
		Cádiz y Barcelona.

Los Consignatarios, **Viu y hijos de Juan La-Roche**, Alfonso XIII núm. 35.

Devocionarios: Hay un gran surtido desde 25 céntimos hasta 35 pesetas. De venta, en la Librería Católica.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

DIRECTOR:

Dr. J. Rodríguez López

Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles)

Inyecciones del 606

ENFERMEDADES DE LA MUJER: Operaciones de la matriz, pechos y partos.
CIRUJIA GENERAL: Operaciones de vías urinarias, estómago, intestinos, apendicitis, hernias, garganta, nariz, oídos y ojos.
MEDICINA GENERAL: Enfermedades del aparato respiratorio, estómago e intestinos.

Visita a domicilio cuando los enfermos no pueden venir a la consulta

HORAS DE CONSULTA

De 10 a 12 y de 4 y media a 6

Consulta para pobres: De enfermedades de la mujer, matriz, vías urinarias, los lunes, miércoles y viernes, a las 7 de la noche. De otras enfermedades martes, jueves y sábados a la misma hora.

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO", situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

Por 2,50 enviamos un tazo de 100 recibos para la Lotería de Navidad, con el número, nombre y pueblo que nos remitan

PARA IMPRESOS

SELLOS CAUCHO Y METAL
MANUEL LOPEZ ORTEGA

(HIJOS)

Encomienda, 20, dup.-Apartado 171

MADRID

Consultense precios.

Se admiten corresponsales.

¿Qué es Erasmic?

Erasmic no tiene rival



	PAQUETES DE PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos 14, 16 y 17	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia	480 " 14 y 16	1'50 " 75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico	350 " 13	1'35

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. —Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes —Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Droguería de Manuel Ramírez Filpes

Valentín Sanz núm. 2 (a).—Santa Cruz de Tenerife

Se acaba de recibir un gran surtido de inyectables de la casa de F. Ducatte de París. Tricofero Bary, Nieve Hazeline, Jabón de Afeitar y Crema Dentrifica Colgate's, Jabón Reuter Crema Simon, Safo y Arkenda a la Meca, Agua Colonia Fama y Reclamo Lactosybiosina, Lactobacilina, Esponjas de Goma, Eumectina, Lacteol, Valerianato Pierlot, Uraseptine y Kymosine (Pegnine) Rogier, Extracto de Malta, id. con Hemoglobina y Emulsión Kepler de Aceite de Hígado de Bacalao con Extracto de Malta, Lactagol, Laxamel Santeose Pura y Cafeinada, Diabepobey Carbón Bello de L. Frerre, Solución Coirre, Elixir Polibromurado Ivon, Cápsulas de Aceite de Chamagra, Urodonal, Elixir de Pepsina, Jarabe Roche, Rami y Orive, Agua Vichi Catalán Lysol, Choleokinase.

El éxito obtenido por los medicamentos LAMBER

Sobrepuja cada día más a lo esperado. —Son innumerables las cartas de gratitud que recibimos de todas las islas, ensalzándonos las buenas cualidades curatorias de dichos MEDICAMENTOS.

Los CONFITES LAMBER, le curan sin molestias de ninguna clase para el paciente la BLENNORRAGIA (purgaciones), Gota militar Estrechocas, Cistitis, Prostatitis y toda clase de enfermedades secretas.

El ROOB ANTISIFILITICO LAMBER, le cura, como indica su nombre la SIFILIS, Manchas de la piel, Dolores de los huesos, Proluciones, Herpetismo Impotencia, Escofolismo y todas aquellas enfermedades de la piel.

El HEMORROICIDA LAMBO, cura en una noche las almorranas por rebeldes que sean.

Para consultas de todas estas enfermedades, dirigir la correspondencia al Sr. Director de los Laboratorios LAMBER.—Calle de Claris número 56 Barcelona, el cual contestará enseguida y con reserva.

Estos preparados se hallan de venta en las droguerías de Espinosa, don Manuel Ramírez Filpes y farmacias bien surtidas.

En La Laguna: Droguería de don A. Barretos y Farmacias.

Para pedidos al por mayor dirigirse a Mariano Mirri, calle de la X número 7 Santa Cruz de Tenerife, o al Depósito general: Pedro Raventos Font, Bravo Murillo, 14, Las Palmas.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Confort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, eléctrica, galvánica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas.

Horas de consulta: todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde. Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas de Salvarsan, por un nuevo procedimiento.

GACETA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS

1. Anuncios preferentes, a una columna, hasta seis líneas, en 2.ª o 3.ª plana, alternos, un mes	4'00
2. Idem hasta doce líneas, alternos, un mes	5'00
3. Gacetas, en la sección de noticias, hasta seis líneas, cada día.	0'50
4. Idem idem hasta doce líneas, cada día.	0'75
5. Anuncios a una columna, hasta 8 centímetros, en segunda plana, alternos, un mes.	7'50
6. Idem, idem en 3.ª plana, alternos, un mes	5'50
7. Idem, idem en 4.ª plana, diario, un mes	6'00
8. Anuncios a dos columnas, hasta 8 centímetros, alterno, en 2.ª plana, cada mes	20'00
9. Idem, idem en 3.ª, alternos, cada mes	15'00
10. Idem, idem en 4.ª, diario, cada mes	10'00
11. Anuncios a tres columnas, hasta 8 centímetros, en segunda plana, por un minimum de 4 inserciones, cada día	2'00
12. Idem, idem en 4.ª plana, diario, un mes	30'00

Esquelas de defunción (Se reciben hasta las 5 de la mañana)

En primera o segunda plana, por una inserción	15'00
Idem idem por dos inserciones	25'00
Para los suscriptores, por una inserción	10'00
Idem idem por dos inserciones	15'00

Estos precios se entienden por la esquila a dos columnas en el tamaño acostumbrado; cuando se deseen a tres columnas, o por más de dos inserciones, rigen precios convencionales, así como en los anuncios que excedan de los límites que se fijan en la tarifa.

Libros de Escuelas

Silabarios o Cartillas.—Catón Metódico por Seljas.—Instruir deleitando (catón).—Lenguaje de los Niños.—Deberes de los Niños.—Enciclopedia ilustrada, para niños.—Don Quijote de la Mancha (edición para escuelas).—La Perla del Hogar.—La Buena Juanita.—Tesoro de las escuelas (Juanito).—Lecturas de Cosas.—Manuscrito 3.º.—Etiopas.—El Camarón.—Cuentos del Abuelo.—La Flora.—Escenas de Familia.—La Abuelita.—La Ley de Dios.—Doctrinas por Ripalda.—Catecismo histórico por Fleury.—Eptome de Gramática R. A.—Compendio de Gramática R. A.—Aritmética de Canseco.—Geografía, Paluzie.—Historia Natural, etc. etc.

Cuadernos Valliciego de Escritura Inglesa, del 1 al 8

Estos libros se encuentran a la venta en la

Librería y Tipografía Católica

Música para piano

Soissons (wals fox frot) por Hernández Sánchez
 Babylon (wals) por id. id.
 La cabeza del Bautista por id. id.
 Banderillas de fuego por id. id.
 Folias por J. A. Martra Bartlet

Mundial cupté revista bi mensual

Mundial música id. mensual.

Para piano y violín

Duerme bien mio por Luis Mariani.

Gacetas por Hugo Pagani.

Estas piezas musicales se encuentran a la venta en la Librería Católica, la que además sirve todas las que se le pidan.

"El Consultor de los Bordados"

Periódico quincenal de Dibujos prácticos y modernos para Bordados, Encajes y toda clase de labores femeniles.

«El Consultor de los Bordados» consta de dos ediciones, una de lujo y otra económica, y se publica dos veces al mes.

La edición de lujo se compone de 24 cuadernos al año y 12 grandes láminas en colores. Cada cuaderno consta de un pliego papel blanco,

44 x 64 cm., impreso a dos caras, con dibujos para bordados en blanco, como son:

Nombres, Escudos, Enlaces, Cenefas, y Ramajes o adornos para juegos de cama, mantelerías, tohallas, de comunión y de mano; Alfabetos, Escudos, N. abres, Adornos y caprichos para pañuelos y otras aplicaciones, todo de estilo moderno y fácil ejecución.

Un pliego papel color con modelos y dibujos tamaño natural, para toda clase de labores de utilidad y adorno, ya sea en hilo, lana, seda y algodón, especialmente las de encajes Inglés, Rechehen, Tul, etc., para bordar a mano y en las más vulgares máquinas de coser.

Una lámina con dibujos de encajes de bolillos y malla, puntillas, entredoses, pañuelos, escotes, roquetes, albas etc., etc.

Una hoja de texto con explicación de los dibujos.

La edición económica es completamente igual a la de lujo, pues consta de los mismos 24 cuadernos de dibujo anuales, pero sin las 12 grandes láminas cromolitografiadas.

Ambas ediciones están combinadas con un suplemento quincenal de dibujos picados sobre papel especial.

Precio de suscripción

Edición económica

1 año o sea 24 cuadernos 7'00

6 meses o sea 12 idem 4'00

Edición de lujo

1 año o sea 24 cuadernos 12'00

6 meses id. 12 id. 7'00

Con suplementos de dibujos picados

1 año edición económica 15'00

1 id. id. lujo 20'00

Para muestras y detalles dirigirse a la Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm. 7.

Francisco Hernández Maffotte

Agente de Seguros en los ramos

Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido. Rentas vitalicias y dotales para niños.

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales